

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

PRECIO { En España, 1'25 ptas. al mes.
Extranjero, 2'50 »
Número suelto 0'05 ptas.
Id. atrasado 0'10 »

Lunes 8 de Enero de 1912

Año II.—Núm. 624
OFICINAS: Plaza de Santa Eulalia n.º 9, 1.º
PALMA DE MALLORCA

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Conversaciones

—¡Qué tranquilidad! ¡Qué placidez! ¡No se parece este espectáculo al que presenciábamos hace días! Se charla, se conversa, pero no se discute. ¿Qué barriles de aceite se han arrojado sobre estas olas antes enroscadas?

—Convengo con Vd. en que hay menos agitación; pero convenga Vd. conmigo en que ya no existe la causa ocasional de ella. Aquí, en este Salón de Conferencias, nos pasamos la vida experimentando hipótesis. ¿Se abren las Cortes? ¿Qué piensa el ministro Fulano? ¿Están contentos los Conchas? Mientras los hechos no dan respuesta a esas y otras interrogantes hay materia para la discusión, pero, una vez contestadas, necesario es buscar nuevos temas. Estos todavía no se han encontrado.

—¿De manera que el decreto convocando las Cortes ha hecho el papel de los consabidos barriles?

—Evidente. Todo lo que se trataba de averiguar era si el Gobierno acudía ó no al Parlamento. Hurlar el cuerpo al examen de las Cortes era para unos síntoma de extrema debilidad, demostración para otros de que atravesábamos un período de dictadura. En el silencio de la *Gaceta* apoyaban todos sus más ó menos lógicas suposiciones.

—Pero ¿ha pasado el peligro? ¿Es más fuerte la situación? ¿No hay ya pretexto para que se lleve y se traiga el tema de la crisis?

—Todo sigue como antes, pero forzosamente el espíritu opositorista tendrá que cambiar de sitio, y la murmuración tomará la forma grave y severa de la acusación, salvo que los que charlan como mujeres no sean capaces de usar el lenguaje de los hombres.

—¿Espera Vd. muchas bizarrías?

—No me atrevo á contestar concretamente la pregunta. Repare Vd. que desde Junio á Enero ha llovido mucho; no olvide que acaba de caer una lluvia de Alcaldes de Real orden, y, sobre todo, que sigue negociándose el indulto de los reos de Cullera.

—¿Está Vd. seguro?

—Segurísimo: á ello se va, y voy á adelantarle un dato, casi un hecho: no bien falle el Supremo de Guerra y Marina, uno de los periódicos que más ilustraron á la opinión dándole á conocer con todo detalle los sucesos de Cullera, impetrará de los poderes públicos el perdón de los delinquentes que resulten condenados á muerte; el Jefe del Gobierno podrá, en su vista, decirle al Monarca: «Señor, no son ya los elementos revolucionarios ó los que simpatizan con ellos, quienes piden clemencia; la piden también los que diariamente rompen lanzas por la causa del orden, y yo, en su vista, aconsejo á S. M. el ejercicio de la regia prerrogativa».

—Eso ya anunció que sucedería Alejandro Lerroux: ¿no recuerda Vd. el discurso pronunciado en Sevilla?

—Lo recuerdo, y ello no da ni quita á mi afirmación: digo que se indultará, y que los diputados republicanos se sentirán inclinados á la benevolencia por virtud del indulto.

—Pero el indulto ha de ser más extenso, tiene que alcanzar á los diputados republicanos.

—¿Cómo á los diputados?

—Me refiero á los implicatorios.

—¡Ah! pues también en eso habrá manga ancha: el Reglamento de la Cámara baja se reformará, y los suplicatorios pendientes, sin previo examen, serán denegados... ¡Borrón y cuenta nueva!

—¿Y aquello de las injurias y las calumnias de Barral y Azzati?

—Ni una palabra: pelillos á la mar... Hay que poner otra vez en marcha la democracia.

Por la copia,
Miguel Penafiel
Madrid, Enero de 1911.

La guerra en el Rif

La candidatura de Weyler

(Colaboración de Prensa Asociada)

Se viene diciendo hace días que el general Weyler dejará en breve el primer puesto militar de Cataluña para ocupar el de generalísimo del Ejército que opera en Africa; de los términos en que se produjo el Marqués de Tenerife al contestar á las representaciones de las fuerzas de la guarnición que fueron á saludarle y felicitarle por el nuevo año, infieren muchos que el nombramiento de que se trata debe de estar acordado por el Gobierno. Si fuere así, cabría que se afirmara en redondo que el señor Canalejas, después de tantas vacilaciones, decide por que de una vez se haga un supremo esfuerzo y se emprendan acciones realmente definitivas.

Por nuestra parte, caso de que se confirme, aplaudiremos la resolución. El sistema que hasta ahora se ha seguido no ha ahorrado ni una sola gota de sangre, ni producido la economía de una peseta al erario nacional. En cataduras y tentativas se fueron la hacienda y la vida, sin aquellas ventajas positivas ya que illos felices resultados que hubieran permitido abrigar la esperanza de la pronta sujeción y consiguiente pacificación del Rif. Preferible es que se ponga toda la carne en el asador, y que el hierro y el fuego acorten el plazo de lo que sólo por el hierro y por el fuego puede acabar. Por eso, y no porque yo le considere inhumano y cruel, sino porque él ha demostrado que hace la guerra que debe hacerse, nadie como el general Weyler.

Y en estas circunstancias mejor que en ninguna. El Marqués de Tenerife es capitán general del Ejército español, ha desempeñado los más altos mandos y se halla en posesión de las más honrosas condecoraciones; y como, yendo á Africa, nada que ya no tenga que alcanzar por el solo hecho de ofrecerse á ir, da á todos un ejemplo alentador. Si éste es el propósito del Gobierno, recalco cuanto antes; no pierda día, ni hora, ni minuto. Mire á su deber, y no tema á los revolucionarios que amenazan, porque, como éstos se decidiesen á pasar el Rubicón, sobrarían en la sociedad española elementos de orden con patriotismo y valor suficientes para ocharles de cabeza al agua.

Madrid, 5 de Enero.

Crónica de París

La Emperatriz Eugenia

Sobre un libro de Daudet

(Colaboración de Prensa Asociada)

En medio del vértigo de la vida parisina, donde los amores se olvidan y los odios se sustituyen pronto, el recuerdo de la emperatriz Eugenia ha vuelto á exhumarse estos días. Con una veneración casi devota, con una hidalga fidelidad de vasallo romancesco, Luciano Alfonso Daudet, en su libro reciente, ha mostrado—tal una reliquia—el alma de esa mujer perseguida por el Destino como las heroínas de las tragedias antiguas.

Luciano Alfonso Daudet ha recibido de su padre—de haber vivido en otros tiempos, tal vez habría heredado su esparta en pergamino, un caballo, una espada de retorcidos gavianes—la prosa unguida de gracia melancólica que acaso os haya hecho sonreír alguna vez, con lágrimas en los ojos, sobre las páginas de *Los reyes en el destierro*.

Pero en él esa prosa es un poco más amarga, un poco menos pintoresca. Y para hablar de la Emperatriz, del alma de la Emperatriz, enferma de tristeza, y de desprecio, y de orgullo, ha hecho sorca y suave su prosa; diríase que la ha puesto en tono menor. Sus palabras dan la impresión de esas palabras, llenas de infortunio y de piedad, que se dicen en voz baja, en la estancia donde reposa un enfermo querido...

¿No os interesa esa mujer que, como Antígona, sacrificó su vida al culto de los muertos? ¿No habéis pensado alguna vez leyendo en los periódicos las dos líneas lacónicas donde se hablaba de ella, en los abismos de dolor que habrá en su pobre alma femenina, quebrantada y errante?

Comentando el libro de Daudet, Henri Lavedan la ofrenda sus pensamientos llenos de ternura. Yo la considero—dice en términos aproximados—como una de

esas abuelas de los cuentos de Maeterlinck, que suben á lo alto de las torres para atisbar los horizontes lejanos y descender desoladas, sin haber visto venir á nadie por los caminos desiertos. De tal modo es majestuosa—añade—que, sin quererlo, convierte en escala de trono cualquier estribo ferroviario; cuando recorre el más estrecho sendero campesino, tiene el aire de avanzar por una avenida llena de tropas...

Daudet, que ha vivido en su intimidad, recoge con orgullo el título de cortesano. ¡Cortesano de una majestad caída y dolorida! Yo en cuento que ese rasgo caballeresco y romántico tiene, por oposición al prosaísmo de nuestros días, el sabor de un episodio de canciones de gesta...

La Emperatriz no se lamenta nunca. No gusta de que la compadezcan. No busca la piedad de los hombres, aunque es piadosa para ellos. Su misericordia la impulsa á hacer el bien. Su orgullo le impide hacer el mal que podría, de quererlo: si hablara ella—dice Daudet—muchas estatuas de nuestros grandes hombres republicanos vendrían con estruendo á tierra. Pero no hablará jamás. Sobre su dignidad resbalan sin abrir brecha la malignidad, el odio, la injusticia. Los más atroces y más viles libelos dejaránla impasible. Aparentemente á lo menos; porque es mujer—aunque de recio temple—al fin. Yo la he visto llorar releyendo un viejo y odioso artículo, un día—continúa. Y os digo que, viéndola llorar, hubiera deseado morir por ella.

Su virtud cardinal es lo que un tiempo se la reprochó como algo abominable: ser española. Por ser española, dice el cronista, lo que más odia es la cobardía. Perdonó la traición—¡la han traicionado tanto!—; con indulgente comprensión olvida el abandono de aquellas damas de honor que se alejaron cuando sólo quedó el honor y se acabaron los honores. Lo que odia es la cobardía. Es decir, no es que la odie; simplemente no se la explica: porque en su alma el dolor y el orgullo no dejaron ya espacio para el odio.

Su soledad de ahora no es más que la continuación de la soledad anterior de toda su vida. Daudet explica el proceso de formación del espíritu de la dulce niña, desde que, pasmada de admiración, escuchaba las historias con que Stendhal, su maestro, iba maravillando su alma pueril y aristocrática, hasta los días de fausto y de fastidio imperial, con el parentesis nostálgico de su internado en el Sagrado Corazón de París, en los años de adolescencia. Y es posible que Eugenia de Montijo no fuera tal como Luciano Daudet nos dice. Pero si esa historia de su espíritu no es absolutamente cierta, por interesante, por melancólica, porque tiene un perfume de primavera lejana, merece serlo.

¿Y ahora? La Emperatriz es una sombra que á veces gusta de recorrer las ruinas, y que sólo parece vivir por el culto de los muertos: el esposo muerto, el hijo muerto, la idea del Imperio que murió con ellos. Cuando hizo donación de sus dominios de Tarro, para convertirlos en hospital, al Municipio de Marsella, el acta de la donación, por torpeza ó por grosería, la designaba como *Viuda de Bonaparte*. Y ella, que tantas mequindades ha perdonado, no consintió en firmar la cesión hasta que en el documento oficial se la llamó «S. M. la Emperatriz, viuda de Napoleón III, emperador de los franceses». No se trataba de ella, sino de la fidelidad debida al esposo y á la idea del Imperio, que no renunciará jamás quien ha hecho todas las demás renunciaciones.

El bello libro de Daudet, en fin, contiene algunas anécdotas patéticas, cuyo relato discreto acusa una delicadeza y una finura de gusto insuperables. Cosas sin importancia, sucesos menudos, detalles á los que el lector sentimental puede dar el valor de símbolos. Tal el de aquella visita hecha por la Emperatriz á las ruinas de Saint Cloud, durante la cual, al intentar coger una rosa, vióse prisionera entre las ramas, como si los rosales, más fieles que los hombres, la recordaran y quisieran retenerla...

Juan de España

París, Enero de 1912.

Casetas de madera

Se venden

Casi todas las que actualmente sirven para Fielatos y Resguardos en las entradas de esta ciudad y de Santa Catalina. Informarán en la Administración de Consumos, Calle de la Concepción, número 32.

El Emperador del Paraíso

Un "ukase,"

Llamada y tropa.—Pidiendo auxilio á los liberales

El *Progreso*, de Barcelona, órgano de Lerroux, publica un «ukase» convocando al partido radical á una asamblea municipal que se celebrará en Barcelona el día 11 de Febrero y siguientes.

El «decreto» es modelo de mandatos.

Dice que ha llegado la hora de hacer un examen de conciencia para determinar, por actos respectivos de la voluntad colectiva, la conducta futura que seguirá el partido radical de Barcelona.

Lanza anatema fulminante sobre las disensiones del lerrouxismo en su sede principal.

Ordena á sus huestes que abandonen las rebeldías, que están acabando con el radicalismo barcelonés, empleando términos muy mal avenidos con la representación de liberalismo anarquizante que ostenta Lerroux.

Califica de africanas las luchas locales del partido, enfureciéndose por ello y lamentando que se le haya desobedecido.

A la sublevación de los lerrouxistas barceloneses llama Lerroux injurias, calumnias, insultos que contra él se han dirigid.

Tratando de la gestión administrativa de la mayoría lerrouxista del Municipio, la moteja de política económica honrada, y á la esquilmanía del erario municipal la tiene por esfuerzo del radicalismo en pro del bien de la ciudad (!)

Siendo muy sabrosos estos extremos de la orden del César del Paraíso, lo es más la parte que dedica á la coalición de las derechas contra los ataques al bienestar de la ciudad, de los radicales.

Poniendo la bandera radical, el programa lerrouxista y los ideales del «apachismo» de la Casa del Pueblo á la cabeza, invita á los liberales de todas las castas á una probable unión contra las victorias de la alianza anti-lerrouxista.

Esta parte del «ukase» de don Alejandro indica palmariamente la convivencia de los radicales con el liberalismo.

Por otro lado, aparte las intemperancias del jefe del partido radical, el manifiesto es la mayor prueba de la descomposición que está dando al traste con la dominación lerrouxista en Barcelona.

La unión con los liberales es el temor á perder todo prestigio y todo el poder dentro y fuera de su partido, merced á la defensa que de Barcelona han comprendido que debe hacerse los elementos sanos y amantes de la Ciudad Condal.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

CURIOSIDADES CIENTÍFICAS

Un nuevo crustáceo

Los lectores de CORREO DE MALLORCA recordarán la conferencia, publicada en estas páginas, que, sobre el aparato visual de un crustáceo encontrado en la *Ciudad de Hams*, de Manacor, dió en Buenos Aires el doctor M. Menacho. Pues bien; este crustáceo ha sido estudiado con detención por el Padre Jaime Pujñala, S. J., y por el Rdo. Thomas Stebbing, especialista inglés, los cuales han encontrado en él una especie nueva del género *Typlocirrana* creado por Racovitz para una especie de la *Ciudad del Drach*, también de Manacor; le han dado el nombre de *Typlocirrana Lullii* para honrar la memoria del insigne filósofo y poeta mallorquín, nuestro Ramón Lull. Su descripción puede verse en el Boletín de la Sociedad Aragonesa de Ciencias Naturales en su número de Noviembre último.

¿Por qué cacarean las gallinas después de poner el huevo?

El distinguido ornitólogo catalán don J. Barrera emite la siguiente opinión: «Cuando en determinadas circunstancias un animal hace constantemente un mismo acto, aunque ignoramos el fin, no hay duda que lo hace por uno ó otro motivo. Los animales silvestres al pasar á domésticos conservan sus instintos, aunque no los necesitan en el nuevo estado; así el toro conserva el uso de sus cuernos y el caballo el instinto de tirar coques.»

Pues bien; sus observaciones sobre la gallina le hacen creer que los antecesores silvestres de nuestras gallinas vivían seguramente en los bosques donde abundaban animales dañinos que acostumbraban cazar de escondidas. Si la gallina saliera

tranquilamente del nido donde puso el huevo, el animal que lo viera, sospechando que allí había los huevos, iría presuroso á comérselos, pero si la gallina salía alborotada y dando el grito de alarma, el carnívoro huiría de prisa por miedo que del peligro que amenazaba á la gallina no fuese él la víctima. Que el cacareo es el grito de alarma de la gallina lo prueba el que, siempre que se pone á presencia de ellas algún animal ó persona extraña al gallinero, aquél es producido. Así es que, conservando el toro y el caballo sus instintos, aun cuando no tienen necesidad de defenderse de sus naturales enemigos, no tendrían nada de extraño que la gallina, aunque ahora no tenga precisión de alarmar á animal alguno, diera el grito de alarma después de poner el huevo.

G.

Disposiciones

del poder civil

Falta de respeto á la Religión.—El Tribunal de Justicia municipal de Cullera condenó el día 22 de Mayo de 1911 á Juan Fornaguera Lladó á un día de arresto y á 25 pesetas con las costas por faltar al respeto debido á la Religión. Dicho individuo asistía á un entierro el día 13 del mismo mes y año, y como permaneciese cubierto, mientras se cantaban los responsos por el Clero, fué invitado dos veces por el señor Párroco á que se descubriera, á lo que se opuso el reo, diciendo que ya sabía cuando debía descubrirse. Anteriormente había procedido de idéntico modo al pasar el Santísimo Viático. De este hecho segundo dió ante el Tribunal que no le recordaba; mas confesó paladinamente el primero, y por él fué condenado. A los señores sacerdotes conviene conocer el segundo de los *considerandos*, en que se funda la sentencia.—Considerando, dice el Tribunal, que la Cruz debe ser reverenciada en todos los actos del culto católico, como base indiscutible de la Religión católica, que es la del Estado, y sin falta de respeto es muestra de poca cultura y constituye una ofensa directa á los sentimientos de los fieles que la practican... Bueno será que tengan presente esta doctrina.

Contrato usurario.—Hallándose un militar en apuros financieros, pidió á un prestamista la cantidad de 875 pesetas. Esto sucedió á principios de 1898. Otorgósele éste, pero con la condición de que le firmase sucesivamente tres pagarés, uno de 660 pesetas, otro de 100 y otro de 376. Estos pagarés vencían el 1.º de Noviembre del mismo año de 1898. Al entregárselos, se consignó el pacto de que, no haciéndolos efectivos el día del vencimiento, pagaría el deudor desde entonces el 4 por 100 mensual ó el 48 por 100 anual de la cantidad que sumaban dichos pagarés. Como no hubiere podido pagar el militar, al tiempo del predicho vencimiento, más que 75 pesetas de la deuda, acudió el prestamista al Tribunal, y logró que se mandase descontar en su favor la quinta parte del sueldo del militar hasta que se hubiese pagado la deuda total. Así se hizo hasta el año 1909, llegando en esta época á la cantidad de 2.233 pesetas las que se habían satisfecho por una deuda de 800. De continuar con los pactos anteriores jamás se habría extinguido la deuda, porque, aunque el prestamista cobraba 60 pesetas mensuales, no alcanzaba esta cantidad á satisfacer el interés de 48 por 100 que se había pactado.

En este aprieto el pobre militar se acogió á la ley del 23 de Julio de 1908, dada para la represión de la usura. Acudió, pues, al Tribunal, pidiendo que declarase: a) que fueran nulos, por ser manifiestamente usurarios, los contratos celebrados con el prestamista en 1898; b) carta total de pago extendida por el mismo prestamista en vista de ser la cantidad recibida por éste, superior á la que debía recibir, según lo dispuesto en la predicha ley; c) que se levantase la retención de la parte del sueldo que estaba sufriendo. Así lo sentenció la Audiencia de Madrid, fundándose en que, según la repetida ley de 1908, el prestamista no tenía derecho á percibir más que el 8 por 100 de la cantidad consignada en los pagarés y había ya recibido mucho más. El Tribunal Supremo confirmó en 5 de Enero de 1911 esta sentencia, cargando al prestamista las costas y la pérdida del depósito de 1.000 pesetas que había hecho al apelar.

(De la Revista *Ilustración del Clero*)

De la Isla de Menorca

El año nuevo comienza mal en algunas poblaciones de Menorca. El día dos del corriente, se declararon en huelga los cocheros de Mahón y de Villa-Carlos, como protesta al gravamen que les ha sido impuesto.

Se dice, también, que se están preparando otras huelgas de diversos oficios, para protestar igualmente de las ruinosas gabelas que les han sido creadas.

—La prensa de esta Isla reproduce algunos detalles, publicados en Palma, referentes al mausoleo dedicado á los naufragos del transatlántico «General-Chanzys», afirmando que es obra escultórica de mérito y que honra el taller de los señores D. Antonio March y D. Francisco Estrades, de Palma.

—Continúa la emigración de habitantes de esta Isla para la República Argentina, habiendo salido poco há una expedición bastante numerosa y preparándose otra para embarcar á principios del mes entrante.

Este fenómeno que se nota en Menorca, no tiene por causa, en la mayoría de emigrantes, la falta de medios para atender á las necesidades de la vida, sino el deseo de unirse á otros individuos de la familia que viven en aquella República y que los atraen como el imán al hierro, aunque no pocas veces salen perdiendo con el cambio de residencia.

—Desde el día primero del corriente, las comunicaciones marítimas de esta Isla se ajustan al nuevo itinerario, recibiendo todos los días correspondencia exterior. Se da el caso curioso de ser recibida en algunos pueblos de Menorca, la correspondencia procedente de Mallorca, más pronto que la del interior mismo de nuestra Isla.

Mucho más frecuentes serán desde ahora las relaciones entre esta Isla y Mallorca, con las nuevas líneas de vapores establecidas, merced á las cuales saldrá ganancioso el comercio. Algunos productos agrícolas, más abundantes en la Balear mayor, podrán ser transportados á Menorca, con mayores facilidades y seguridad de buen resultado.

El vapor que enlaza Mallorca con Menorca, salvando las 15 millas de mar que separa dichas islas, de Alcúdia á Ciudadela, mientras Mahón y Palma se comunican por la parte opuesta, vienen á ser, esas dos líneas, como dos lazos que unen estrechamente las dos hermanas y las confunden en fraternales abrazos.

—Se constituyeron, el primero del corriente, los Ayuntamientos de esta Isla, al igual de los demás en nuestra nación, no ocurriendo incidente alguno ruidoso. La mayoría de pueblos tienen como Alcalde-Presidente un monárquico, con buen número de concejales adictos.

—El celoso y activo Padre Antonio Viladell, de la Compañía de Jesús, acaba de predicar unos elocuentes sermones en la parroquia de Santa María de Mahón, con motivo del solemne Triduo que anualmente se celebra en dicha parroquia al final del año. Actualmente el mismo Reverendo Padre está dando Santos Ejercicios en Mahón para señores, especialmente para los celadores del Apostolado de Jesús.

—Por lo que pueda interesar á los abonados á CORREO DE MALLORCA, va á continuación el nuevo itinerario de vapores-correos menorquinos entre esta Isla y Mallorca Mahón-Palma: salidas: miércoles y lunes 8 noche; llegadas: jueves y martes. Palma-Mahón: salidas: sábado y miércoles 7 tarde; llegadas: domingo y jueves. Ciudadela-Alcúdia: salidas: martes y jueves 11 mañana; llegadas: martes y jueves. Alcúdia-Ciudadela: salidas: miércoles y viernes, madrugada; llegadas: miércoles y viernes. Ciudadela-Palma: viernes 8 noche; llegada, sábado. Palma-Ciudadela: salida; lunes 7 tarde llegada; martes.

Menorca, 5 de Enero de 1912.

Corresponsal

El café tostado Llofrin!

es siempre el mejor; el más fino, el más romántico, el más popular.

PRUEBESE

Clases escogidas Torrefacción perfecta y diaria. Brillo natural y SIEMPRE LIBRE DE ADULTERACIONES.

Despacho: S. Nicolás núm. 46

Tostadero único en Palma!

Información

Legionarios de la Buena Prensa

Laureado de honor
Rdo. D. Antonio Servera, Pbro., de Son Servera.

Coro 16. (Sóller)
Laureada

D.ª María Orell
De fila

- D.ª Mariana Serra
- » Onofria Serra
- » Jerónima Castell
- » María Oliver
- » Magdalena Vicens
- » Juana Arbona
- » Ana Orell
- » Antonia Morell
- » Antonia M.ª Casasnovas
- » Francisca Rotger.

Coro 17. (Sóller)
Laureada

D.ª Francisca Mora
De fila

- D.ª Margarita Alcover
- » Florentina Albertí
- » Isabel M.ª Albertí
- » Francisca Lladó
- » Paula Casasnovas
- » Francisca Oliver
- » Vicenta Ferrer
- » Antonia Lladó
- » Gatalina Joy
- D. Pedro Mora.

En Santa Eulalia

Ayer se celebró en la parroquial iglesia de Santa Eulalia solemne fiesta votiva dedicada por la noble familia de don Nicolás Dameto a la milagrosa imagen del Santo Cristo que allí se venera.

La Capilla del Santo Cristo aparecía espléndidamente iluminada.

Ofició el Rdo. don Francisco Damaso, asistiéndole como diácono y subdiácono los Rdos. señores don Jorge Vaquer y don Onofre Aguiló, respectivamente.

El Orfeo Mallorquí en masa, bajo la inteligente dirección del Maestro don Andrés Gelabert, interpretó, con el ajuste en él peculiar, una hermosa Misa del Maestro Perosi, cantando, además, algunos inspirados motetes.

Ocupó la Cátedra del Espíritu Santo el Rdo. P. Roberto Redal, de la Orden de Predicadores, quien, en elocuentes párrafos, ensalzó las glorias del Santo Cristo.

Después de la Misa Mayor se cantó un solemne Te-Deum.

Asistió al acto numerosísima concurrencia.

La Juventud Jaimista

Conforme prometimos en nuestra última edición, a continuación completamos la reseña de la velada político-literaria celebrada anteañoche en el Casino Tradicionalista.

Concedida la palabra al joven don Miguel Singala, éste dedicó un recuerdo a la España antigua, la que—dijo—debido a las arraigadas creencias católicas de sus habitantes, colocó en primer lugar entre las potencias del mundo, y atribuyó el decaimiento de la España actual a la falta de fe religiosa.

Animó a las Juventudes tradicionalistas y les dió la enhorabuena por el incremento que van tomando en toda España, y terminó dirigiendo un recuerdo a los mártires de la Tradición y animando a todos a trabajar por Dios, por la Patria y por el Rey.

Los señores Serra y Romaguera recitaron poesías apropiadas al acto.

El Delegado jaimista de Felanitx y concejal de aquel Ayuntamiento don Miguel Bordoy Oliver dijo breves fra-

ses saturadas de patriotismo tradicionalista.

Recitaron poesías el Delegado jaimista de Luchmayor don Francisco Salvá y el señor Romaguera.

El Presidente de la Juventud Jaimista de Palma, señor Zaforteza Muro, expuso a los reunidos los proyectos que éste se propone emprender, alentando a todos a contribuir a su realización. Recordó la constitución de la Juventud Jaimista de Barcelona, de la que dice que empezó con 17 socios y ahora cuenta con más de 700.

Después de recitado un diálogo poético por los señores Simó y Escanellas, D. Alfredo Llompart pronunció un discurso, tratando de la cuestión social.

El señor Llompart comparó la labor de los católicos franceses con los alemanes, diciendo que éstos, mientras los franceses levantaban templos magníficos, empleaban sus dineros en la propaganda católica, fundando periódicos y abriendo escuelas.

Los católicos franceses—añade—con su procedimiento, han llegado hasta el extremo de tener que alquilar las iglesias, mientras que los alemanes constituyen una potencia en el Imperio, en la que se apoya el Emperador.

Encareció la necesidad de fundar en esta capital un periódico jaimista para la propaganda de los ideales tradicionalistas.

Resumió los discursos el Jefe Regional del Tradicionalismo en Baleares, D. Mariano Zaforteza y Crespi de Valldaura, quien empezó su discurso dedicando un sentido recuerdo a su antecesor en la Jefatura D. Felipe Villalonga Mir, del que dijo que era un modelo como hombre y como tradicionalista. Alentó a todos a seguir trabajando por Dios, por la Patria y por el Rey, congratulándose de que la Juventud esté dispuesta a emprender activa propaganda para la difusión de los ideales jaimistas.

El Sr. Zaforteza dijo que aunque ellos mismos se empeñaran en matar al Legitimismo, no les sería posible, toda vez que continuamente llega a sus filas multitud de desengañados de los demás partidos políticos, acogiéndose bajo la bandera tradicionalista, la que—dijo—es la que debe sacar a España del atolladero en que la han colocado los Gobiernos liberales.

Terminó abogando por la prensa netamente católica, y dando las gracias a los presentes por su asistencia al acto.

Este fué amenizado por el profesor de música D. Pedro Antonio Miralles, quien, al final de la velada, tocó al piano un pasodoble militar titulado «La entrada de D. Jaime.»

Todos los señores que tomaron parte en la velada fueron calurosamente aplaudidos por los concurrentes.

Notas de sociedad

Condecoración
El Gobierno acaba de distinguir a nuestro compatriota el distinguido ibicenco don Juan Pereyra Morante, general de brigada, con la Gran Cruz del Mérito Militar, con motivo de su comportamiento en uno de los combates librados el pasado mes de Diciembre en las orillas del Kert, y en la toma de las alturas de Taluxit, hechos en los cuales puso de manifiesto el señor Pereyra sus excelentes dotes de mando.

De viaje
El sábado salió para Barcelona y Madrid, después de haber pasado las fiestas de Navidad, al lado de su familia nuestro estimado amigo y colaborador don Miguel Forzeza y Piña.

Destinos de Hacienda
Ha sido ascendido a la categoría superior inmediata nuestro buen amigo y suscriptor el Sr. D. Valentín Sam-

bras ya maduras? Antes se quedarán sin catarras los legítimos dueños de aquellas herencias, que los encargados de probar al mundo la verdad con que el ángel del templo dijo al Padre del Bautista.—Su natalicio habrá de alegrar a muchos.

Bañándose, digámoslo así, estaban hasta unos diez ó doce truhanes la víspera de San Juan a eso de las diez de la mañana, cuando llegó a la margen del arroyo Juanillo el de la Dentona que venía a lo mismo, y que, quitándose la collera de campanillas, que a modo de banda del Gran Cruz le atravesaba el pecho del hombro a la cintura, comenzó a decirles:—¡Illo! Abi en el cerco de tía Calostrá está un tío sontau en una silla de esas que llevan las mujeres a misa. Tiene delante tres palos, jincaos en el suelo, y tiene una tabla dejá cá y la está blanqueando con unas escobillas tan chicas como mi deo. Ma dicho que si quiero que me retrate tos los días y que encima me va a dar dinero y to, pero que me tengo que está más quiete que un muerto. Yo le ha dicho que güeno, y miá, miá lo que ma dao: esta collera y esta perra gorda.

—¡Illo! ¿vamos a verlo a vé si nos da algo?—dijo a la patulea uno de sus ilus-

tres miembros, *6 in puris naturalibus* y chorreando agua, saltaron el vallado de zarzamoras, chumberas y pitas que separa la «playa» del cercado de tía Calostrá, y como grupo de indios ante Colón, llegaron junto al caballo de Paco Góngora.

Éste los había visto venir y concibió la idea de aprovechar el grupo que formaban para el segundo término del cuadro que empezaba a manchar. Sin embargo, con impavidez inglesa hizo como que no se daba cuenta de la visita y siguió «metiendo celaje» en la parte superior del dibujado cuadro.

Cuando hubieron pasado unos cinco minutos de silencio por ambas partes, el capitaneaba la turba se permitió decir, un sí ó no es encogido y medroso:—¡Tío! ¿eso que es? dí usté.

—¿No lo ves?—respondió secamente el pintor.

—¿Y es verdad que usté es retratista y da perras gordas y colillas y tó?

—Hombre: según y conforme.

—¡Dámusté una! ¡dámusté!

—¡Y a mí otra! ¡dámusté!—siguieron diciendo todos los de la pandilla.

—¡Dámusté! ¡Dámela usté a mí que se la he peño primero!

bricio y Parejo, y va destinado de Tesorero a la Delegación de Oviedo.

Para reemplazarle en el cargo de Administrador de Baleares ha sido nombrado el Sr. D. Pedro Fulgencio Mir Saura, que prestaba sus servicios en Gerona.

Dícese que está a punto de ser jubilado el Interventor Sr. D. Félix Mattet Oraá, y suena, para substituirle, el nombre de D. Carmelo Sales Navarrete, que actualmente sirve en Lérida.

Dos desgracias

Por imprudencia temeraria.—Niño muerto.

En la tarde de ayer, a eso de las cuatro, unos muchachos se presentaron en un barracón de la plaza del Olivar donde está instalado un tiro al blanco.

Uno de ellos, llamado Bartolomé Llitteras, de 13 años de edad, cogió una escopeta y, después de alardear de valentía, apuntó en la sien, disparándole, involuntariamente, el arma.

El proyectil hirió al desgraciado muchacho en la región temporal, atravesándole el cerebro.

El Llitteras fué trasladado a su domicilio, que lo tiene en la misma plaza del Olivar, desarrollándose una escena dolorosísima entre su familia.

Administrósele el sacramento de la Extremaunción, falleciendo poco después.

En la casa del desgraciado Llitteras perséñose el señor Juez de guardia, instruyendo las diligencias propias del caso.

Incendio en Binisalem.—Otro niño muerto

Días atrás, en el caserío de Ayamans (Binisalem) se declaró un incendio en un pajar, reduciendo a cenizas unos cuatro quintales de paja, avaluados en unas 100 pesetas.

El niño Ponceo Fiol Rosselló, de cuatro años y medio de edad, recibió graves quemaduras, a consecuencia de las cuales falleció a las pocas horas.

El fuego fué producido por dicho niño, por haber encendido una cerilla a la entrada del pajar.

DEL MAR

Temporal.—Durante el día de ayer reinó en estas aguas duro temporal.

El vapor correo «Bellver», llegado por la mañana, procedente de Barcelona, encontró en su travesía fuerte oleaje.

El vapor correo «Balear» que salió para Marsella tuvo que regresar a este puerto a consecuencia del temporal reinante.

Anoche suspendió su salida para Barcelona el rápido «Rey Jaime II», el cual ha salido esta mañana, a las ocho, para aquel puerto.

El vapor correo «Islaño», que debía llegar hoy, procedente de Ibiza y Alicante, no lo ha hecho, debido al estado del mar.

Despachado.—Esta noche, a las seis y media, saldrá para Barcelona el vapor correo «Bellver».

VIDA SOCIAL CATÓLICA

El Círculo de Obreros Católicos de Santa Catalina

En la tarde del 6 reunióse la Junta Directiva del Círculo de Obreros Católicos de Santa Catalina para dar posesión de sus respectivos cargos a la mitad de sus miembros que resultaron elegidos en la General de 17 de Diciembre, quedando constituida por el presente año en la siguiente forma: presidente, don Francisco Monar; vicepresidente, don Miguel Moyá; contador, don Gabriel Marcó; vice-contador, don Pablo Bosch; secretario, don Manuel Bonet; vice-secretario, don Antonio Llabrés; vocal 1.º don Juan Nadal, 2.º don Juan Enseñat, 3.º don

Gabriel Juan, 4.º don Jaime Oliver y 5.º don Pablo Amengual.

Nos consta que, constituida la nueva Directiva, acordóse nombrar Presidente y Socio honorarios del Círculo, respectivamente, al Ilmo. y Rvmo. Obispo de la Diócesis y a la distinguida señora D.ª Margarita Caimari, Vda. de Bauló, como igualmente abrir una escuela diurna donde se dará sólida y esmerada instrucción en condiciones ventajosas.

Plácemes mil a la nueva Junta y particularmente al dignísimo señor Presidente, que con su acertada dirección y celo incansable ha sabido dar empuje a la Sociedad.

Gabriel Juan, 4.º don Jaime Oliver y 5.º don Pablo Amengual.

Nos consta que, constituida la nueva Directiva, acordóse nombrar Presidente y Socio honorarios del Círculo, respectivamente, al Ilmo. y Rvmo. Obispo de la Diócesis y a la distinguida señora D.ª Margarita Caimari, Vda. de Bauló, como igualmente abrir una escuela diurna donde se dará sólida y esmerada instrucción en condiciones ventajosas.

Plácemes mil a la nueva Junta y particularmente al dignísimo señor Presidente, que con su acertada dirección y celo incansable ha sabido dar empuje a la Sociedad.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Vidal, mártir, y santa Basilia virgen.

Cuarenta Horas.—Empiezan en las Hermanitas de los Pobres en sufragio de las almas del Purgatorio: Exposición a las cinco y tres cuartos; a las diez y media Oficio; por la tarde a las seis, Rosario, después sermón por el Rdo. don José Auba, Pbro., y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En San Nicolás, a las once y tres cuartos empezará la novena de San Antonio Abad, durante una misa; continuando en los días sucesivos a la misma hora.

En San Francisco, al anochecer el ejercicio de los trece martes de San Antonio de Padua, con exposición y sermón.

Visita.—A Ntra. Sra. del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

Sueltos y noticias

Recursos.—Han sido remitidos al Ministerio de la Gobernación los recursos de alzada interpuestos por don José Mir Peña, D. Rafael Ribas Sampol y D. Sebastián Domenge Rosselló, contra el acuerdo de la Comisión provincial por el que nombró médico de la Comisión mixta de reclutamiento a D. José Sampol y Vidal y médico suplente de la misma a D. Pedro Compañy.

Teatrales.—El teatro Principal se ha visto concurridísimo estas dos últimas noches.

También ha estado muy animado el Lírico, debido al vistoso número de variedades que en él actúa.

Anoche se despidió del público la Compañía de zarzuela que actuaba en el Teatro Balear. La concurrencia, que era numerosísima, le tributó una cariñosa despedida.

Numerosa y distinguida concurrencia asiste todas las noches al cinematógrafo del Círculo de Obreros Católicos, donde se exhiben interesantes y variadas películas.

Agresión a un guardia municipal.—Ha sido conducido a Capuchinos el sujeto que en el caserío de Son Sardiña agredió a un guardia municipal.

El Juzgado entiende en el asunto.

Los títulos de Interior.—Mañana continuará, en los bajos de esta Delegación de Hacienda el carje de todos los títulos de Interior de esta provincia que sean presentados.

Fallecimiento.—El Consulado general de España en Argelia comunica el fallecimiento, ocurrido en Bordj-Constantine (Constantina), del súbdito español Antonio Mari (a) Lorenzo, natural de Ibiza y de oficio arriero.

La glosopeda.—Se ha declarado un caso de glosopeda en una res vacuna del predio *Son Axaló*.

Se han tomado las oportunas medidas de aislamiento, al objeto de evitar el contagio.

Pista.—Por orden del Juez de primera instancia don Julio de Torres,

—Vamos, hombre,—replió el pintor:—¡pues está uno fresco! ¿queréis irros de aquí por donde habéis venido?

—¡Andusté, tío!... aunque aluegospu no nos retrate usté! Dános usté una perrita gorda a ca uno, y nos venamos aquí a tocarle a usté un ratito los cencerros.

Paco Góngora acabó por echarse a reír con el ofrecimiento. La gente menuda se creció con la debilidad del caballero y el andusté se repitió hasta lo infinito, produciendo el apetecido resultado: a saber: la perra gorda por cabeza.

—¡Tío! ¿qué tiene usté metío en estos canteros?—preguntó uno de ellos, señalando a los tubos de pintura que había en la caja colocada a los pies del caballo.

—¡Tío! ¿ésas son arropías?—preguntó otro, aludiendo a los colores puestos en la paleta.

Otro más atrevido mojó el dedo en la plasta de ocre que le pareció la más comestible, y se lo llevó a la boca.—¡Recontra!—exclamó escupiendo y limpiándose la lengua con el brazo desde el codo a la muñeca.—¡po si es venenoi!

—¡Eal!—dijo Paco Góngora poniéndose de pie y enarbolando el tiento:—¡lar go de

Grandes Almacenes S. JOSÉ GRAN BARATURA

Por final de temporada

la policía sigue la pista a tres ó cuatro sujetos contra quienes recaen vehementes sospechas de que estén complicados en los robos y asesinatos cometidos en el *Coll d'en Rebassa* y *Bañola*.

El almadrón en Felanitx.—El viernes último se cotizaba el almadrón, en el mercado de Felanitx, á 106.º00 pesetas los 42.37 kilos.

Mitin.—En la «Juventud Republicana Radical» tuvo lugar el anuncio mitin para protestar contra la forma en que se hace la recaudación del arbitrio sobre la carne.

Un naufragio.—En el *Diario de Barcelona* llegado ayer a esta capital, leemos lo siguiente: «En la playa de Almazora (Castellón) embarrancó el balandro *Antonio*, de la matrícula de Palma, que se dirigía á Valencia, con un cargamento de madera. El balandro quedó destruido.

La tripulación, compuesta de ocho hombres, todos naturales de Andraitx, se salvó á nado.»

El *Antonio* había salido del puerto de Andraitx, á cuya matrícula pertenecía, para el de Valencia á fines de Diciembre último.

Los zapateros.—Esta noche, á las ocho, se reunirán en el local de «El Reñidero» los obreros zapateros, al objeto de tratar de la actitud que deben seguir en vista de que el día 15 de Febrero próximo termina el contrato estipulado entre las Sociedades patronal y obrera.

En el «Centro Catalá-Balear».—Anteañoche se celebró en esta Sociedad una velada literario-musical.

Asistió á ella numerosa concurrencia.

Tomaron parte en la velada el niño Sebastián Rido, que recitó con gracia el chistoso monólogo titulado «Don Gori»; el «Trío Sinfónico Balear», que ejecutó admirablemente varias piezas á guitarra, bandurria y laúd; el joven señor Binimelis, que recitó una inspirada página literaria; y los adionados á la música señores Arrona y Fuster, que cantaron, el «raconteo» de «Lohengrin» el primero y la serenata de «Molinos de Vientos» el segundo.

Todos los intérpretes fueron muy aplaudidos.

Traslados de Fieles contrastes.—Ha sido nombrado Fiel Contraste de Pesas y Medidas de la demarcación de venta de la provincia de Madrid don Alberto Lacasa Ferrnol, que desempeñaba igual cargo en Burgos, donde le sustituirá don Jesús de Uriarte, que sirve en Palencia. Para igual cargo en esta última población ha sido nombrado don Francisco de P. Ciriquián, que servía en Baleares, donde le sustituirá don José Gareña García. Este señor sirve actualmente en Soria, cuya vacante deberá cubrirse por segundo concurso.

Accidente.—En el dispensario que tiene «La Cruz Roja» en el paseo de la Rambla ha sido convenientemente asistido D. Pedro Ramis Fiol, que presentaba varias contusiones en diferentes partes del cuerpo y tenía fracturada la clavícula izquierda, con perforación de la piel, á consecuencia de haber volado un carruaje que guiaba.

El hecho ocurrió en el camino de Génova.

Un incendio.—El sábado por la noche, cerrada nuestra última edición se declaró un incendio en el piso tercero de la casa número 5 de la calle

del Moro, que habita, con su familia, un individuo llamado Bartolomé Llabrés.

El fuego se inició en la cocina, situada en parte posterior del edificio.

La esposa del Llabrés, que ya se hallaba acostada, al advertir el fuego, dió fuertes gritos en demanda de auxilio, acudiendo en los primeros momentos varios vecinos y transeúntes.

También se personaron en el lugar del suceso el Alcalde, el comandante de infantería Sr. Vidal, los concejales Sres. Font y Peña, Brondo, Planas, Roca y Rayó, Carbonell y Rover, el Comandante de la guardia municipal y los cabos Sres. Comas y Carbonell.

El fuego, que fué casual, pudo ser sofocado en los primeros momentos, habiéndose quemado un colchón y varios otros efectos, siendo las pérdidas de poca importancia.

Los panaderos.—El Gobernador civil ha recibido una comunicación de la Sociedad de obreros panaderos, participándole, en cumplimiento de lo que dispone la ley, que en el término de cinco días, á contar del sábado último, declararán el paro de todo el oficio.

GACETA DE MALLORCA

Sociedad anónima propietaria de «CORREO DE MALLORCA»

En cumplimiento de lo que previenen los Estatutos de esta Sociedad, el Consejo de Administración ha fijado el día 15 del corriente para celebrar la Junta General Ordinaria, la que tendrá lugar en el Centro de Defensa Social (Borne 54 y Pelaires 50), á las tres y media de la tarde.

Palma, 8 de Enero de 1912.
GUILLERMO OLIVER, Pbro., Srío.

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS
El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la

NEURASTENIA
acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histérismo, inapetencia.

EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el **Dinamógeno** Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortificándolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

RAQUITISMO,
recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, á los que transforma de pálidos y anémicos, en sanos y fuertes con solo el uso de dos frascos.

De venta en las principales farmacias
El mundo y Serrano, 30, MADRID
Se remite folleto á quien lo pida.

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA 3

PACO GÓNGORA

NOVELA POR
D. JUAN F. MUÑOZ PABÓN
PRESBITERO

(Con licencia de la Autoridad eclesiástica)

(Continuación)

darían, á no hacerles elocuentísimos llamamientos los estímagos por el baño y el ajetreo extenuados.

Como los que, tiempos atrás, hacían juramento, aquel día no comen pan á manteles. Entran en casa, tiran del cajón de la mesa ó destapan la orza del pan; echan un «joyo aceite», si lo hay; y si no lo hay en la alcuza, se le sopla á guisa de trompeta, para que el que haya adherido á las paredes se precipite en el fondo y pueda caer sobre el pan como lágrima de hipócrito, y si ni aun así se le saca una gota, se va á casa de la madrina ó de la parienta, á ver si sus alcuzas son más pródigas que la de la casa paternal.

Como postre será tal la malaventura de los corredores, que no haya por las cercanías del arroyo ningún cercado con

brevas ya maduras? Antes se quedarán sin catarras los legítimos dueños de aquellas herencias, que los encargados de probar al mundo la verdad con que el ángel del templo dijo al Padre del Bautista.—Su natalicio habrá de alegrar á muchos.

Bañándose, digámoslo así, estaban hasta unos diez ó doce truhanes la víspera de San Juan a eso de las diez de la mañana, cuando llegó a la margen del arroyo Juanillo el de la Dentona que venía a lo mismo, y que, quitándose la collera de campanillas, que a modo de banda del Gran Cruz le atravesaba el pecho del hombro a la cintura, comenzó a decirles:—¡Illo! Abi en el cerco de tía Calostrá está un tío sontau en una silla de esas que llevan las mujeres a misa. Tiene delante tres palos, jincaos en el suelo, y tiene una tabla dejá cá y la está blanqueando con unas escobillas tan chicas como mi deo. Ma dicho que si quiero que me retrate tos los días y que encima me va a dar dinero y to, pero que me tengo que está más quiete que un muerto. Yo le ha dicho que güeno, y miá, miá lo que ma dao: esta collera y esta perra gorda.

—¡Illo! ¿vamos a verlo a vé si nos da algo?—dijo á la patulea uno de sus ilus-

tres miembros, *6 in puris naturalibus* y chorreando agua, saltaron el vallado de zarzamoras, chumberas y pitas que separa la «playa» del cercado de tía Calostrá, y como grupo de indios ante Colón, llegaron junto al caballo de Paco Góngora.

Éste los había visto venir y concibió la idea de aprovechar el grupo que formaban para el segundo término del cuadro que empezaba a manchar. Sin embargo, con impavidez inglesa hizo como que no se daba cuenta de la visita y siguió «metiendo celaje» en la parte superior del dibujado cuadro.

Cuando hubieron pasado unos cinco minutos de silencio por ambas partes, el capitaneaba la turba se permitió decir, un sí ó no es encogido y medroso:—¡Tío! ¿eso que es? dí usté.

—¿No lo ves?—respondió secamente el pintor.

—¿Y es verdad que usté es retratista y da perras gordas y colillas y tó?

—Hombre: según y conforme.

—¡Dámusté una! ¡dámusté!

—¡Y a mí otra! ¡dámusté!—siguieron diciendo todos los de la pandilla.

—¡Dámusté! ¡Dámela usté a mí que se la he peño primero!

—Vamos, hombre,—replió el pintor:—¡pues está uno fresco! ¿queréis irros de aquí por donde habéis venido?

—¡Andusté, tío!... aunque aluegospu no nos retrate usté! Dános usté una perrita gorda a ca uno, y nos venamos aquí a tocarle a usté un ratito los cencerros.

Conferencias telegráficas

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

Desde Madrid La guerra en Melilla

Madrid, 7 (1'00)

Habla Barroso.—No se operará sobre Alhucemas.—El general Jordana

El Ministro de la Gobernación, señor Barroso, estando hablando con los periodistas, nos ha desmentido una información que publica «La Mañana» relativa al supuesto acuerdo tomado en el último Consejo de Ministros referente a una próxima operación militar sobre Alhucemas.

Nos ha añadido que la visita que hizo el general Jordana a los señores Canalejas y Luján fué exclusivamente de cortesía.

Las fuerzas de Villarrobledo en Melilla.—Travesía durísima—40 caudales perdidos.—El temporal amaina

Melilla.—Ha llegado a este puerto el vapor «Barceló» conduciendo a su bordo a los escuadrones del Regimiento de Villarrobledo destinados a esta plaza.

El buque ha tenido una travesía durísima a causa del fuerte temporal.

A causa del mal tiempo se perdieron cuarenta caballos.

El desembarco del ganado se hizo con gran dificultad.

El temporal va amainando.

Extracción de un proyectil al general Ros

Melilla.—Ha sido extraído el proyectil que tenía incrustado el general Ros.

La operación fué felicísima.

El doliente está aliviado.

El Regimiento de Saboya

Melilla.—El Regimiento de Saboya ha marchado al zoco de Had (Beniscar), donde permanecerá.

Un convoy

Melilla.—Ha sido enviado a la posición de Yazanem un importante convoy.

El «Reina Regente»

Málaga.—Ha fundeado en este puerto, al objeto de provisionarse de carbón, el crucero de guerra español «Reina Regente».

Un batallón del Regimiento de la Reina en Málaga

Málaga.—Ha llegado a esta población un batallón del Regimiento de la Reina.

Procede de Córdoba.

Se quedará de guarnición aquí.

Madrid, 7 (16'00)

La función benéfica de Barcelona

Dicen de Barcelona que la función celebrada en el Liceo a beneficio de los soldados de Melilla, organizada por las damas de la aristocracia, dió un producto líquido de 20.700 pesetas, cuya cantidad será enviada al general Aldave.

Subscripción a favor de los heridos en la campaña

El Ferrol.—La Comisión organizadora de los festejos que aquí han de celebrarse con motivo de la botadura del nuevo acorazado «España» ha encabezado con 8.000 pesetas una subscripción que ha abierto a beneficio de los heridos en la campaña de Melilla.

La cantidad a que alcance la subscripción será entregada a la Reina doña Victoria en el momento del lanzamiento del nuevo acorazado.

Estado del general Ros

Melilla.—La operación quirúrgica practicada al general Ros ha obtenido un resultado satisfactorio.

Antes de terminarla penetraron en la sala donde se efectuaba el Infante D. Fernando de Baviera y el general Arizón.

El general Ros, al recobrar el conocimiento, saludó al Infante con la mirada.

Recorriendo los poblados donde se desarrolló la acción del 27

Melilla.—La policía indígena recorre los poblados donde se desarrolló la acción del día 27.

Han sido hallados en los barrancos numerosos cadáveres moros insepultos, habiendo sido enterrados todos ellos.

Las casas y los campos aparecen completamente arrasados.

Solicitando perdón.—La harca, quebrantada.—Ese Mizizian

Melilla.—Se han presentado diez jefes del poblado de Samar solicitando perdón, prometiendo que se someterán.

Han asegurado que la harca rebelde está quebrantadísima y que los jefes principales están decididos a pedir la paz.

«El único que quiere la guerra—han añadido—es El Mizizian».

Una carta de los rebeldes.—Quieren someterse

Melilla.—El caid Abdel Kader ha recibido una carta de los principales jefes de la harca enemiga, pidiéndole sirva de intermediario cerca del general Aldave para que éste les reciba al presentarse con objeto de someterse, solemnemente.

Madrid, 8 (1'00)

El cañonero «Laya»

Melilla.—Después de duro temporal ha fundeado en este puerto el cañonero «Laya».

Conferencia

Melilla.—Los generales Aldave y Aguilera han celebrado una conferencia.

Ignóranse los asuntos que en ella se han tratado.

Fuerzas en movimiento.—Operación definitiva

Melilla.—Casi todas las fuerzas están en movimiento.

Mañana se ultimaré la operación definitiva.

En el Estado Mayor se observa extraordinaria actividad.

En Gariba.—Grupo de moros tiroteado

Melilla.—La policía indígena ha sostenido un tiroteo con un grupo de moros rebeldes en la posición de Gariba.

En el lugar de la ocurrencia acudieron las fuerzas del coronel Pacheco, dispersando a los cabileños.

Otro tiroteo

Melilla.—En el monte Tibabay, donde se hallan acampados los harqueños amigos, han sostenido éstos un tiroteo contra los rebeldes.

Fueron enviadas a aquel sitio fuerzas de socorro.

Telegramas de felicitación

Melilla.—El Capitán general, señor Aldave, sigue recibiendo telegramas de felicitación con motivo de los últimos combates.

El Mizizian recluta gente.—Hogueras

Melilla.—Se han unido a la harca enemiga gran número de rifeños de Maxmis, con el Santón de Marrakés, residente en Beniurriagel, y la ebeza, el cual había sido llamado por El Mizizian.

En las cúspides de los montes han aparecido hogueras.

Embarque suspendido

Málaga.—Sigue reinando fuerte temporal.

Al objeto de evitar bajas, en el ganado se ha suspendido el embarque de las fuerzas de caballería.

El «Vicente Roda»

Málaga.—Ha salido para Melilla el vapor «Vicente Roda».

A su bordo han marchado buen número de jefes y oficiales.

El cadete Laniz

Toledo.—Ha llegado el coronel señor Villalba, acompañado del cadete Sr. Laniz, quien batióse voluntariamente a orillas del Kert durante las vacaciones de Navidad.

El coronel Villalba le presentó a los demás alumnos de la Academia, que se hallaban formados, arengándoles para que sigan su ejemplo.

Los demás alumnos ovacionaron al cadete que tan valientemente se había portado, dándose fuertes vivas al Ejército.

Noticias de Tánger

Tánger.—El río Sebú resulta navegable hasta 50 kilómetros antes de llegar a Fez.

Han llegado a Arcila el Cónsul en Zugasti y el comandante de las tropas españolas residentes en Larache, quienes celebraron una conferencia con El Raisuli.

Este les agasajó.

Los franceses han recogido cuarenta cadáveres que los rifeños dejaron abandonados en Sefrá.

Esperase la llegada de 2.000 hombres, al mando del comandante Bremond, para empezar las razzias contra los rebeldes.

Contra el Alcalde de Bermeo

Madrid, 7 (1'00)

Mitín y manifestación de protesta contra el nuevo Alcalde.—Un mensaje a Canalejas.—El Alcalde huye

Bilbao.—El anunciado mitín de protesta contra el nuevo Alcalde de Bermeo se vió concurridísimo.

Hablaron varios oradores, atacando duramente al nuevo Alcalde.

Terminado el mitín, se organizó una manifestación de protesta contra dicha autoridad.

Para evitar desórdenes, se concentraron en Bermeo cuarenta guardias civiles.

El pueblo elevó un mensaje al jefe del Gobierno, señor Canalejas, firmado por millares de firmas, pidiendo la destitución de la nueva autoridad municipal.

El Alcalde, antes del mitín, se vino a Bilbao.

Pasquines separatistas

Bilbao.—A última hora aparecieron en las esquinas de Bermeo unos pasquines separatistas.

En seguida fueron denunciados al fiscal.

Contra-manifestación

Bilbao.—Dicen de Bermeo que se organizó allí una contra-manifestación. Los que iban en ella arrancaron los pasquines.

Además, vitorearon al Alcalde.

El capitán de la guardia civil evitó una colisión, que seguramente hubiera sido muy sangrienta.

De la contra-manifestación.—Insultos y palos.—Más Benemérita

Bilbao.—Dicen de Bermeo que en la contra-manifestación celebrada a favor del Alcalde hubo insultos y palos.

Se han concentrado en Bermeo más fuerzas de la guardia civil.

Política

Madrid, 7 (16'00)

El Conde de Romanones

El presidente del Congreso, señor Conde de Romanones, ha pasado el día en Guadalajara.

Por la noche regresó a Madrid.

Canalejas y Moret.—¿Una carta interesante?

Ha sido objeto de muchos comentarios el hecho de que el jefe del Gobierno, señor Canalejas, en el entierro del pintor señor Bernete, leyera al señor Moret, después de haber celebrado con éste una larga conferencia, una carta que, no obstante ignorarse su contenido, se estima interesantísima.

Aumento comparado

Según las cifras de la recaudación en 1911, ésta, comparada con la de 1910, ha experimentado un aumento de 92.164 pesetas.

Madrid, 7 (16'00)

Canalejas no recibe a los periodistas

El jefe del Gobierno, señor Canalejas, no ha recibido hoy a los periodistas.

De Bilbao.—Manifestación a favor del indulto de los presos de Cullera.—Fracaso

Bilbao.—Se ha celebrado la anunciada manifestación organizada por los elementos republicanos y socialistas para pedir el indulto de los reos de Cullera.

La manifestación se formó en la plaza de los Santos Juanes, dirigiéndose seguidamente al Gobierno civil.

Ha resultado un fracaso completo.

Compañía la manifestación unas 2.000 personas, más de tres cuartas partes de las cuales eran socialistas.

Al hallarse en la calle de San Francisco, y a causa de la persistente lluvia que caía, los manifestantes huyeron a la desbandada.

Una comisión subió al Gobierno civil, entregando al Gobernador un mensaje pidiéndole el indulto.

No se ha registrado ningún incidente.

Se había prohibido llevar banderas y estandartes, como también que se profirieran gritos.

Tranquilidad en provincias

El señor Barroso, al recibir hoy a los periodistas, se ha limitado a manifestarnos que reina tranquilidad en todas las provincias.

Noticias varias

Madrid, 7 (1'00)

Del derrumbamiento de Sevilla.—Entierro de las víctimas

Sevilla.—A las tres de la tarde se ha efectuado el entierro de las víctimas del hundimiento de la calle de Adriano.

Asistieron al acto las autoridades y numerosísimo público.

Los cadáveres de las víctimas han sido enterrados en sepulturas costeadas por la ciudad.

El Capellán Rdo. Sr. Cano rezó un responso.

Entre las familias de las víctimas se han registrado escenas tristísimas.

Huelga en Cádiz

Cádiz.—Los patronos y obreros de la bahía han celebrado varias conferencias para ver de solucionar la huelga aquí existente.

Al fin se ha conseguido que la huelga quede reducida al tráfico de carbón.

En el Asilo de Santa Cristina

Esta pasada tarde tuvo lugar en el Asilo de Santa Cristina la fiesta que anualmente se celebra el día de los Santos Reyes.

El séquito que conducía los juguetes desfiló por la calle de la Princesa, siendo recibido con una fuerte ovación.

Después del reparto de juguetes entre los niños del Asilo, evolucionó el batallón infantil.

Cañoneros en Valencia

Valencia.—Han fundeado en Valencia los cañoneros guarda-costas «Nueva España» y «Temerario».

Este procede de Barcelona, y el «Nueva España» de Mahón.

Riña sangrienta.—Un muerto

Murcia.—En Espinardo riñeron, por cuestión de intereses, dos individuos llamados Antonio Vicente y Antonio Ravadan.

Este apuñaló a su contrario, matándole.

El público pretendió lynchar al agresor, evitándolo la Benemérita.

Huelga en Béjar

Cádiz.—El Gobernador civil de la provincia ha marchado a Béjar al objeto de gestionar la solución de la huelga de obreros del campo que allí existe.

El Obispo de Seo de Urgel

Valencia.—Ha llegado a esta capital el Ilmo. Sr. Obispo de Seo de Urgel.

Para los niños pobres

Sevilla.—Se ha verificado esta tarde en la Caseta del Círculo de Labradores el reparto de ropas y juguetes entre los niños de pecho que concurren al consultorio La Gota de Leche.

Han concurrido al acto más de 400 personas, figurando entre los asistentes distinguidas familias de la buena sociedad sevillana.

Ha presidido el acto el Cardenal Arzobispo.

Madrid, 7 (16'00)

Las relaciones entre el Vaticano y Portugal

París.—El periódico Le Matin dice que en breve se publicará un documento pontificio acerca de las relaciones entre el Vaticano y Portugal.

De San Petersburgo.—Complot revolucionario descubierto

San Petersburgo.—La policía ha descubierto un complot revolucionario.

En varios registros domiciliarios practicados han sido encontrados documentos comprometedores referentes a una serie de atentados terroristas.

Se han practicado centenares de detenciones.

La guerra italo-turca

Roma.—Numerosísimos grupos de árabes avanzaron hacia el campamento de Ainzara, desde el cual, con su artillería, los italianos les cortaron el paso.

Choque de trenes

París.—Cerca de Body chocaron dos trenes de viajeros.

Hay 6 muertos y 20 heridos.

Faltan detalles.

Homenaje a Zuloaga

Eibar.—Se ha celebrado el anunciado homenaje al pintor señor Zuloaga.

Ha resultado brillantísimo.

El Ayuntamiento y el pueblo en masa han prestado su cooperación al acto, acudiendo a la estación para recibir al festejado, a quien han aclamado delirantemente.

La recepción ha resultado espléndida.

Han asistido al banquete en honor de Zuloaga, celebrado en el Frontón, más de trescientos comensales.

Después del banquete se entregó al señor Zuloaga un álbum con millares de firmas.

El festejado pintor entregó 1.000 pesetas con destino al Asilo Regional.

Incendio en Oviedo

Oviedo.—En una casa de la calle de Urcia se ha declarado un violento incendio.

El incendio amenaza destruir toda la manzana.

Han acudido al lugar del suceso las autoridades.

Ha sido sacada por el balcón una joven desmayada.

Una infamia.—Falsa insinuación contra el Vaticano

Roma.—El Gobierno ha decretado la expulsión de Italia de tres súbditos suizos directores de una Agencia internacional de información que se dedicaba a transmitir al extranjero noticias falsas acerca de la guerra italo-turca y de las condiciones sanitarias de este país.

La prensa sectaria, tomando pie de este asunto, insinuó que el Vaticano no era extraño a dicha agencia.

La insinuación es absolutamente falsa. Podemos así asegurarlo rotundamente.

Las negociaciones franco-españolas

París.—El periódico «Le Temps» afirma que Inglaterra cree que España y Francia discutirán en lo sucesivo con menos aspereza que hasta ahora, sin que ello se deba al Gobierno inglés, el cual no interviene en el asunto.

Madrid, 8 (1'00)

Obsequio de la Asociación de la Prensa al Alcalde de Málaga

Málaga.—La Asociación de la Prensa de esta ciudad ha dado un banquete a su compañero señor Madoleli, por haber sido nombrado alcalde de esta capital.

Asesino y suicida

Ciudad Real.—En Valdepeñas un individuo llamado Manuel Sánchez, mató a tiros a una joven llamada Benicia Tejero y a la madre de ésta.

El asesino, una vez cometido el crimen, salió a los afueras del pueblo, suicidándose.

Atribuyéndose los precedentes hechos a contrariedades amorosas del citado Sánchez.

Temporal

Bilbao.—En esta zona marítima reina fuerte temporal.

Ha llovido torrencialmente.

Los buques surtos en este puerto han tenido que reforzar sus amarras.

Llegan muchos barcos de arribada forzosa.

Se ha teleografiado a los pescadores que se abstengan de salir al mar por notarse síntomas precursores de la galerna.

En la Academia de Ciencias Morales.—Recepción del Marqués de Figueroa.—Discurso elocuente.

La contestación del señor Ugarte.—Reparto de premios.

Esta tarde, en la Academia de Ciencias Morales y Políticas, ha tenido lugar, con la solemnidad de costumbre, la recepción del Marqués de Figueroa.

Ha pronunciado un elocuente discurso sobre la educación moral. Le ha contestado el Sr. Ugarte, elogiando calurosamente el discurso del nuevo Académico.

Después del acto repartieron los premios correspondientes a los concurridos pendientes.

Vendabal.—Andamio desgraciado.—Sin desgracias.

Zaragoza.—Reinó un fuerte vendabal, habiéndose desprendido un andamio montado en una torre de la Catedral, no ocurriendo desgracias personales.

Asamblea de remolacheros

Zaragoza.—En la Diputación provincial se ha celebrado una asamblea de remolacheros de Aragón y Navarra.

El número de pueblos representados en la reunión ascendían a 150.

Constituyese una Asociación de defensa, acordando no contratar con las fábricas de remolacha si no interviene en los contratos la Junta de unión de labradores, y pagar la remolacha a 40 pesetas.

Motín en Bedar.—Asalto del Ayuntamiento y del Juzgado municipal.—Quema de autos.

Almería.—En el pueblo de Bedar se amotinó el vecindario por cuestiones políticas y de consumos.

Los amotinados asaltaron el edificio del Ayuntamiento mientras se celebraba sesión, obligando al Alcalde y a los Concejales a firmar sus dimisiones.

Los amotinados asaltaron también el Juzgado municipal, entregando a las llamas los autos referentes a anteriores sucesos.

La Benemérita se ha reconstituido.

Madrid, 7 (16'00)

Próxima huelga general de mineros en Inglaterra.—Será gravísima

Londres.—Los mineros preparan la huelga general para el día 1.º del próximo mes de Marzo.

Un diputado obrero ha declarado que la huelga será gravísima.

Madrid, 8 (3'00)

El Papa recibe a D. Jaime de Borbón

Roma.—S. S. el Papa ha recibido en audiencia a D. Jaime de Borbón.

El Pretendiente marchó después a Trípoli.

Contra la carestía de los alimentos

Lisboa.—Se ha celebrado el anunciado mitín para protestar contra el aumento de los inquilinatos.

Entre los oradores figuraba un anarquista español, quien intentó hablar de los asuntos de España, no permitiéndoselo la policía.

Discurso político del Presidente del Consejo de Ministros francés.

—Declaraciones.

París.—El Presidente del Consejo, Mr. Cailloux, ha hecho un discurso político.

En él ha declarado que mientras el Senado discute los presupuestos y el acuerdo franco-alemán sobre Marruecos, el Congreso dedicará las sesiones a la reforma electoral, a las leyes de instrucción primaria y al nuevo programa marítimo.

Madrid, 7 (16'00)

Desde Barcelona

Notas catalanas

Barcelona, 8 (3'00)

Vendabal.—Casa desplomada.—Dos niños salvados por milagro.—Carencia de noticias del extranjero.

CENTRO DE ANUNCIOS

DE M. SERRA BENNASAR

PLAZA STA. EULALIA 10. PALMA

Exclusiva para toda clase de anuncios, reclamos, comunicados, esquelos mortuorias, etc. etc. en los periódicos

CORREO DE MALLORCA • LA ÚLTIMA HORA • LA TARDE

DIARIO DE PALMA

Fijación de carteles y reparto de impresos

LINEA PINILLOS
 Viaje extraordinario y directo para
MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES
 Saldrá de Barcelona el día **CADIZ**
 el magnífico vapor
CONDE WIFREDO
 Admite carga y pasaje para dichos puntos.
 Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Gienfuegos saldrá fijamente el día
CONDE WIFREDO
 Admite carga y pasaje para dichos puntos.
 NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en las lanchas los días 21 y 22 y 23 del corriente.
 Para carga, pasaje y demás informes dirigirse a los Representantes de la Compañía señores Planas, Pizá y C. S. en C., Seo Inua, 20.—Palma.

LLOYD ITALIANO
 COMPAÑIA DE VAPORES RAPIDOS Y DIRECTOS
 ENTRE PARCELONA Y BUENOS-AIRES
 Próximas salidas
INDIANA —P.MAFALDA
 on amplios camarotes, grandes comedores con mesas, departamentos para señoras y niños, baños, agua fresca, luz eléctrica y demás comodidades propias de esos modernos trasatlánticos.
VERDADERA COCINA ESPAÑOLA
 Para pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª, dirigirse a las oficinas de la Compañía Jardín de Reina, 17, (esquina Pelaires).

LLOYD SABAUDO
 El día 20 Enero saldrá de Barcelona directo para
BUENOS AIRES
 el nuevo vapor de 14.000 ton. de gran marcha
TOMASO DI SAVOIA
 realizando la travesía en QUINCE DIAS.
 Camarotes espléndidos en 1.ª clase, tres puentes de paseo, jardín de invierno, telégrafo Marconi.
SEGUNDA CLASE ECONOMICA A PRECIOS REDUCIDOS
TERCERA CLASE
 Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesa.
COCINA ESPAÑOLA
 El día 18 de Febrero saldrá para igual destino el vapor
PRINCIPE DI UDINE
 Para informes en Palma: Calle del Mar, 49-1.

NAVIGAZIONE GENERALE ITALIANA Y LA VELOCE
 Vapores directos y rápidos para Buenos Aires por los nuevos y veloces vapores.
 Próximas salidas de Barcelona
REGINA ELENA, 31 Diciembre. | **BRASILE**, 21 Enero.
SAVOIA, 7 Enero. | **RE VITTORIO**, 1 Febrero.
P. UMBERTO, 18 Enero. | **REGINA ELENA**, 22 Febrero.
COCINA ESPAÑOLA
 Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y reciente confort necesarios en todas sus clases, contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor y telégrafo Marconi.
 Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados e higiénicos con lavabos, comedores con mesa, etc.
 Para carga y despacho de pasajes dirigirse a los señores SALOM Y RULLÁN Plaza de la Libertad, 3, frente al Corne. Palma.
 Se desea comprar un burrito, con carretón y guarniciones, en immejorable estado. Ofertas «Centro de Anuncios».
 A los fabricantes de tejidos
 Se venden: un «curtidor» y otros objetos propios para industria, todo a precio ventajoso.
 Informes: «Centro de Anuncios».

LAMPARA

Unica de **VERDADERA GARANTIA**

De venta en todos los buenos Establecimientos y Centrales Eléctricas





Liga de propietarios de fincas urbanas
 San Miguel 18-1.
Habitaciones para alquilar

CALLE O PLAZA	PISO	N.º	INFORMES	OBSERVACIONES
P. Cuartera,	2.º	6	Sto. Domingo 13-3.º	Almacén de mucha cpdad.
Calle de la Piedad	bajo	50	En el entresuelo	
Bonanova-Terreno	1 2 3	89	Bonanova 52	amueblada ó sin amueblar
Aleta calle pral.	1 2 3	89	Muntaner 10 entresuelo	Agua del tejado.
Calle de los Olmos	tada.	107	Santo Domingo 13-3.º	A. patio y 5 dormitorios.
Vileta (Son Lluís)	1.º		Zavella 6-1.º	4 dormitorios, jardín, agua
Gater	pral.	17	Santo Espirita 5-pral.	cap. coladuria y cuadro
C. Beata Catalina	pral.	5	San Miguel 18	cap. coladuria, cuadro.
P. Gomila (Tras)	bajo	5	Constitución 92	6 dorms. 2 fuentes y jardín
Pelaires	2.º	10	San Nicolás 16	para establecer comercio
Pelaires	tada.	14	San Nicolás 16	comunicacion tda. anter or
Puerta Jesús	ents.	11	Olmos 168	cocheras mucha capacidad
Tierra Santa	11	1.º	San Miguel 18-1.º	Mucha capacidad
C. de la Misión	82	baj-s	C Despuig, 45-1.º Sta. Ct.	para comercio, 12 ptas
Cofradía	17		Cofradía 17	mucha cpdad., agua grifo

Casa 23 dormitorios, Corp Marí núm. 103 de mucha capacidad, jardín y cochera, agua, y orilla del mar, tanto junto como separado. Informes, Olmos: 68.
 NOTA.—En la calle del Sindicato, antigua «onda de Europa», hay habitaciones para alquilar desde tres á diez pesetas mensuales.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA
SALIDAS DE BARCELONA

El 3 Enero, el vapor **MONTEVIDEO** para Montevideo y Buenos Aires
 El 10 Enero > **MONSERRAT** para Puerto Rico, Habana, Veracruz, Puerto Limón y Colón.
 El 2 Enero > **C. DE CADIZ** Fernando Póo y con escalas en las Palmas y otros puntos.
 El 25 Diciembre > **M. CALVO** New York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.
 El 13 Enero > **C. DE ELZAGUIRRE** Génova, Port Said
 y el 31 Enero > **C. LOPEZ LOPEZ** Suez, Colombo, Singapore, Ilo-Ilo de Manila.

Admitiendo carga y pasaje. Informarán los señores Jaime M. Grauada S. en C. Plaza A. Mau ra, núm. 4.

Primeras acreditadas botella
LEJÍA LÍQUIDA
 PRIVILEGIADA
 Doce años de creciente éxito
MARCA
Preciosa—Estrella—Conejo

Para el lavado, colado y saneamiento radical de la ropa blanca y de color, de algodón y lana AGUA FRIA sin legador, sin fuego y sin cuidado.
Propiedades de estas Botellas de Lejía Líquida

- 1.ª Esté exenta de materias corrosivas y cáusticas.
- 2.ª Es higiénica y desinfectante.
- 3.ª Destruye los gérmenes de las enfermedades contagiosas, como peste bubónica, tífus, etc.
- 4.ª Suaviza las manos al ser empleada.
- 5.ª Es muy superior á las lejías de ceniza tan empleadas antes.
- 6.ª Se emplea con agua fría.

DE VENTA EN DROGUERIAS Y ULTRAMARINGS

CALDO MAGGI 10 CUBITOS

Fábrica de Anisados y Licores DE DAMIAN GARAU TOMAS Luchmeyer (Mallorca)

Exigid en todas partes el anisado marca registrada
SECA
 y el gran aperitivo tónico, digestivo y reconstituyente
Palo Quina Garau
 analizado en el Laboratorio Miró y recomendado por eminentes Doctores.
 Depósito en Palma: Droguería de JOSÉ MIRO, Colón, 22.



